
 

 
 

Sozialdemokratische Partei Deutschlands 
Gemeinderatsfraktion Stockstadt am Main 

 
Stockstadt, den 6.Oktober 2011 

 
 
 
 
Gemeinderat der Marktgemeinde Stockstadt 
z. Hd. Herrn Bürgermeister Peter Wolf 
Hauptstr. 19-21 
63811 Stockstadt 
 
 
 
 
Antrag zur Beschleunigung von Maßnahmen zur Lärmreduzierung entlang der 
Bahnstrecke Aschaffenburg - Darmstadt 
 
 
Sehr geehrter Herr Bürgermeister,  
sehr geehrte Kolleginnen und Kollegen des Marktgemeinderates, 
 
 
der Schienenverkehr auf der innerörtlichen Bahnstrecke nimmt von Jahr zu Jahr zu.  
Dies wirkt sich sowohl  
 

o auf häufigere bzw. längere Standzeiten vor dem Bahnübergang, 
o als auch auf deutlich erhöhte Lärmbelästigungen entlang der Bahnlinie  

aus. 
 
Bisherige Anfragen / Initiativen zu den genannten Problempunkten haben nicht zu 
Verbesserungen geführt. 
 

o Eine Verkürzung der Schrankenschließzeiten wurde seitens der Bahn mit 
Verweis auf Sicherheitsaspekte abgelehnt. 
 

o Schallschutzmaßnahmen entlang der Bahnstrecke sind zwar vorgesehen, aber 
derart niedrig priorisiert, dass wohl auch mittelfristig nicht mit einer Verbesserung 
zu rechnen ist. 

 
 
Die SPD-Gemeinderatsfraktion beantragt daher, die Gesamtproblematik im 
Gemeinderat nochmals zu thematisieren.  
Insbesondere sollten folgende Sachstände nochmals dargestellt werden: 
 

o Aktuelle Verkehrszahlen  
Wie viele Züge durchschnittlich pro Tag? Durchschnittliche Schließzeit der 
Schranke? Prognostizierte weitere Entwicklung. 
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o Schließzeiten Schranke 
Sachstand 
Ist durch bauliche / signaltechnische Veränderungen seitens der Bahn eine 
positive Veränderung möglich? (Bsp. Bahnstrecke Aschaffenburg – Miltenberg 
hat u.E. deutlich kürzere Schließzeiten). 
Einen pauschalen Verweis der Bahn auf sicherheitstechnische Belange halten 
wir nicht für ausreichend. Vielmehr sollten vorhandene Alternativen aufgezeigt 
werden und die ggf. entstehenden Kosten für weitere Entscheidungsfindungen 
benannt werden.  
 

o Lärmschutz 
Sachstand 
Aktuelle Schallpegelermittlung durch geeigneten Gutachter (bspw. TÜV) 
In welchem zeitlichen Rahmen ist mit dem Errichten von 
Schallschutzmaßnahmen durch die Bahn zu rechnen? 
Welche weitere Optionen gibt es, um die Maßnahmen zu beschleunigen? 

 
 
Wir bitten um entsprechende inhaltliche Vorbereitung und Behandlung im Gemeinderat. 
Für Rückfragen stehen wir gerne zur Verfügung. 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
 
Wolfgang Ackermann   
Vorsitzender der SPD-Gemeinderatsfraktion 
Stockstadt am Main  
 
 
 
Kopie: CSU, FWG 
 
 


